

Home > Ambiente

4 oct 2022 - 6:25 a. m.

# El Mar Menor, en España, es el primer ecosistema europeo con derechos propios

El Senado del país aprobó la proposición de ley para otorgarle personalidad jurídica al Mar. Desde 2016, organizaciones ambientales como WWF España vienen denunciando un grave deterioro ambiental en el ecosistema, como resultado de los vertimientos de la agricultura industrial en la zona.



0



Guardar

Redacción Ambiente

Seguir



Es la laguna salada más grande de Europa.

Desde la anterior semana, el Mar Menor, la laguna salada más grande de Europa, ha sido noticia, pues el Senado de España aprobó una Proposición de Ley para otorgarle personalidad jurídica, con 230 votos a favor, tres en contra y 30 abstenciones. Solo el partido de ultraderecha Vox se opuso desde un principio a la iniciativa, tratando de proponer que se vetara.

Así, este se convirtió en el primer ecosistema de todo el continente en tener derechos propios. “Considero que es excepcional dotar de derechos a un ente natural, pero es que es excepcional también el momento en el que vivimos, la degradación ambiental que llevamos años infringiendo sobre nuestros recursos naturales”, dijo al Science Media Centre (SMC) Olga Álvarez García, abogada especializada en casos ambientales. **(También puede leer: Cada vez hay más evidencia de que los osos no son carnívoros)**

La votación en el Senado se dio después de que unos 640.000 ciudadanos españoles firmaran una petición para que el Mar Menor tuviera una personalidad jurídica. La iniciativa ahora aplicará a un área de 1.600 kilómetros cuadrados, que incluyen la laguna y la costa circundante.

Dentro de ley para el reconocimiento de los derechos del ecosistema, se citan dos razones principales para la aprobación: “la grave crisis que en materia socio-ambiental, ecológica y humanitaria viven el mar Menor y los habitantes de sus municipios ribereños y la insuficiencia del actual sistema jurídico de protección”.

Como el resultado de esta ley, ahora la laguna podrá ser representada por un comité, que actuará como su guardián legal, y velará por sus derechos

fundamentales, entre los que está existir y ser restaurada, por ejemplo. (**Le puede interesar: Cuestionan al Banco Mundial por recursos invertidos en financiamiento climático**)

Esta laguna tiene 170 kilómetros cuadrados de superficie, una longitud de costa de 73 km y una profundidad máxima de 7 metros. Desde aproximadamente el 2016, dice la ONG ambiental WWF España, el Mar Menor ha sido llevado al “colapso” por la “agricultura insostenible”. En ese año, se registró por primera vez lo que ahora se conoce como “la sopa verde”, un fenómeno producido por la concentración de macroalgas en el agua, generadas por “los vertidos de nitratos procedentes de la **agricultura industrial**”, indicó WWF.

Entre 2019 y 2021, se registraron dos denuncias de muerte de miles de peces en esta laguna. “Las situaciones de anoxia (falta de oxígeno en un tejido) en las zonas más profundas de la laguna empujaron a los peces y animales de menor tamaño hacia zonas más periféricas, donde presentaban abundancias superiores a lo habitual, favoreciendo la elevada mortalidad posterior ante el desplazamiento de la masa de agua sin oxígeno”, explicó al respecto la ONG ambiental.

■ **¿Quieres conocer las últimas noticias sobre el ambiente?** Te invitamos a verlas en **El Espectador**. 🐝



La existencia del periodismo de El Espectador **es muy importante para Colombia**. Trabajamos cada día para estar a la altura de **esa responsabilidad**.

Suscríbete



Síguenos en Google Noticias

**Temas Relacionados** Noticias hoy Mar Menor Personalidad jurídica España  
Agricultura Agricultura industrial